

Sunda est dangereuse, que de nouvelles îles ont surgi de la mer et que la ligne de la côte est changée. Seize volcans sont sortis de terre entre l'endroit où était l'île de Kakatia et l'île Sibesic.

Le bétail meurt de faim et la population est dans le plus grand désespoir.

CHRONIQUE ÉTRANGÈRE.

Guérisons miraculeuses à Notre-Dame de Lourdes à Constantinople.—Pèlerinages en Angleterre.—Nomination d'un évêque chargé du service de l'aumônerie dans l'armée Prussienne.—L'éducation chrétienne et Mgr l'évêque de Nantes.—*Le Concordat est-il respecté ?*, brochure par M. Emile Olivier.

Les guérisons opérées par Notre-Dame de Lourdes de Féri-Keui (Constantinople) continuent à être nombreuses et impressionnent vivement les musulmans. Un de leurs journaux le *Vakit* publie une lettre de plusieurs d'entre eux affirmant que l'eau de Notre-Dame de Lourdes est miraculeuse et constitue un excellent remède pour beaucoup de malades.

Ces guérisons, qui se multiplient et qui étonnent et troublent ces impassibles musulmans, donneront lieu sans aucun doute à de nombreuses conversions.

L'Angleterre, elle aussi, a ses ^{***}pèlerinages nombreux et fervents. Tout dernièrement les membres de la Congrégation de Saint-Joseph, à Nottingham ont fait au nombre de 1500, un pèlerinage à la source de Saint-Winifred à Holywell, afin d'appeler la protection de la sainte Vierge, de saint Joseph et de saint Winifred sur l'œuvre de la tempérance créée par cette Congrégation.

Les pèlerins sont partis le 19 juillet en chemin de fer, accompagnés de leurs évêques et de plusieurs dignitaires ecclésiastiques.

À Holywell, le pèlerinage a visité la source, l'hospice des Sœurs de charité de Saint Paul, assisté à une messe solennelle, et fait une visite processionnelle au Calvaire, où il a prié pour la conversion de l'Angleterre. On a chanté à cet effet l'hymne : "*Pety-my God.*"

Nulle époque ne saurait être mieux choisie pour des pèlerinages. Des catastrophes, des désastres, comme on n'en avait encore jamais vus, se succèdent avec rapidité et portent la terreur dans le monde entier. Le choléra a commencé cette funèbre série ; puis sont venus les tremblements de terre d'Ischia, les éruptions volcaniques de Java.

Les détails sont navrants et brisent les cœurs. Les morts se comptent par dizaine de milles, les survivants sont sans abri sans pain, dans la plus grande des misères. Seuls les secours humains seraient impuissants à soulager tous ces maux et à conjurer ces fléaux. C'est le moment de redoubler de piété et de foi ; de multiplier les prières pour apaiser la Divine justice et détourner ses coups terribles.